
 

 

REPORT INCONTRO ITALIA NOSTRA VALDINIEVOLE CON AMMINISTRAZIONE 

COMUNALE DI PIEVE A NIEVOLE* 

 

Il giorno 5 novembre 2024 presso il Palazzo Comunale di Pieve a Nievole si è svolto un 

incontro tra Gilda Diolaiuti, Sindaco del Comune di Pieve a Nievole, e la locale sezione 

di Italia Nostra rappresentata dal presidente Tiberio Ghilardi e dal consigliere Franco 

Cecchi. 

L’incontro è stato programmato a seguito della lettera inviata nei giorni passati da 

Italia Nostra al Sindaco relativamente ad alcuni interventi infrastrutturali realizzati o 

previsti nel territorio di Pieve a Nievole. 

In avvio dell’incontro Ghilardi ha innanzitutto ringraziato il Sindaco per la disponibilità 

al confronto su temi per i quali Italia Nostra è molto attenta per gli impatti che possono 

avere su ambiente, salute dei cittadini e paesaggio. 

Si è quindi passato alla disamina delle varie questioni segnalate da Italia Nostra. 

1) In relazione alle rotonde in uscita dalla autostrada Italia Nostra segnala i ritardi 

ormai decennali e chiede rassicurazioni sulla bontà della soluzione prevista. Il 

Sindaco segnala che il progetto esecutivo, a cura della società Autostrade, è in 

fase di completamento e che a breve dovrebbe andare sul tavolo del Ministero 

delle Infrastrutture per il via libera finale. La soluzione adottata invece è quella 

derivante da uno studio dell’Università di Pisa ed ha subito il vaglio della 

Sovrintendenza. 

2) Per la pista ciclabile a fianco del muro di protezione della ferrovia Italia Nostra 

segnala la difficoltà di pedalare/camminare sul grigliato di copertura della 

Nievoletta e suggerisce, quantomeno, di rendere il percorso più gradevole con 

inserimenti di verde. Il sindaco ribadisce la obbligatorietà del muro di 

protezione e ricorda il progetto in corso per utilizzare il muro come base per 

dipinti di street art coinvolgendo anche artisti di fama riprendendo temi 

caratteristici della Valdinievole. Il Sindaco ritiene che il grigliato sia una 

soluzione accettabile e segnala che in altre parti d’Italia è stata fatta questa 

scelta. Per il verde si rende disponibile ad esaminare la possibilità di inserire 



delle piante a fianco della pista ciclopedonale laddove sarà possibile. Su 

indicazione di Italia Nostra si vedrà anche la possibilità di raccordare la pista con 

il percorso attualmente sterrato verso la stazione di Montecatini. 

3) In riferimento alle difficoltà di traffico all’intersezione tra il nuovo 

cavalcaferrovia e via Empolese il Sindaco ritiene che la soluzione attuale 

rappresenti in ogni caso un miglioramento rispetto alla precedente viabilità e 

che comunque i tempi di percorrenza non siano eccessivi anche nelle ore di 

massimo traffico. La rotonda su via Empolese non poteva essere più grande per 

vincoli connessi alla presenza del torrente Nievole. Italia Nostra ritiene che la 

situazione del traffico in certi orari sia molto pesante e fonte di rischi per la 

salute dei cittadini. 

4) Italia Nostra segnala le varie criticità dell’area di via delle Cantarelle che sono 

riscontrate dai cittadini che vivono nella zona. Da quelli correlati al traffico 

pesante con ripercussioni su inquinamento acustico e da polveri, alla carenza di 

parcheggi e ad altri potenziali rischi. Il Sindaco informa che le più recenti 

rilevazioni della Polizia Municipale non hanno riscontrato situazioni 

particolarmente anomale (per il traffico in senso vietato) e che la telecamera di 

controllo non può essere attivata per mancanza di regolamentazione 

ministeriale specifica. Inoltre il previsto intervento infrastrutturale su via Ponte 

di Monsummano porterà una minore pressione del traffico su via delle 

Cantarelle. 

Per i parcheggi informa che sono allo studio 2 nuove aree lungo via delle 

Cantarelle che se realizzate contribuirebbero a migliorare la situazione. 

Italia Nostra valuta anche come critica la scelta, fatta anni fa, di pianificare la 

zona industriale in un’area densamente popolata e con una viabilità 

insufficiente.  

Italia Nostra segnala inoltre l’opportunità di verificare il corretto rispetto delle 

aree lungo gli argini del torrente Nievole per la corretta gestione di eventuali 

emergenze idrogeologiche. 

5) Sono in corso le attività propedeutiche alla realizzazione della nuova viabilità su 

via Ponte di Monsummano. Il Sindaco conferma che sarà realizzato un nuovo 

tracciato e quello attuale rimarrà a servizio delle abitazioni presenti e sarà 

realizzata anche una pista ciclabile. Italia Nostra chiede che questa pista 

ciclabile sia inserita in percorsi più ampi in modo che non resti un tratto a sé 

stante non ben utilizzabile da chi vuole percorrere questi territori. Il Sindaco 

informa che la pista sarà collegata con un previsto percorso che da Via Porto di 

Masoni porterà verso Ponte Buggianese e verso Castelmartini. 

 



L’incontro si chiude con il comune auspicio che sempre gli interventi 

infrastrutturali siano pensati e progettati tenendo in considerazione la primaria 

necessità di salvaguardare la salute dei cittadini e col rispetto dei beni culturali 

e paesaggistici del nostro meraviglioso territorio. 

 

 

Pieve a Nievole, 11 novembre 2024 

 

 

 

*Report redatto da Italia Nostra Valdinievole e preventivamente partecipato 

all’Amministrazione Comunale di Pieve  Nievole 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


